

PERÚ: POBREZA MULTIDIMENSIONAL Avances en su medición

CONTENIDO

- Antecedentes
- Estrategias metodológicas
- Acciones realizadas para su implementación
- Próximas acciones

ANTECEDENTES

- En el Perú, en los últimos 20 años, se ha abordado la medición de la pobreza en sus diversas dimensiones contando con información de los Censos Nacionales y de las Encuestas de Hogares.
- Existe consenso internacional y nacional alrededor de la necesidad de definir y medir las múltiples dimensiones no monetarias de la pobreza.
- La Comisión Consultiva de Pobreza en sus últimas declaraciones ha incluido en su agenda de trabajo la medición de la pobreza multidimensional.
- Varios países de la región han adoptado, en complemento de la pobreza monetaria, el IPM propuesto por Alkire y Foster.
- El informe de Desarrollo Humano del PNUD ha incluido estimaciones de un IPM comparando la situación de varias decenas de países.
- La CEPAL considera la adopción de IPM de Alkire-Foster en sus comparaciones regionales.
- El Perú ha suscrito a la agenda de desarrollo sostenible, la cual se acompaña de objetivos que serán monitoreados a través de indicadores monetarios y no monetarios.
- Actualmente no existe un consenso o práctica que defina cuáles son las dimensiones (e
 indicadores) y los pesos de cada dimensión que deban ser considerados. Estos son aspectos
 normativos sobre los cuales existe debate y experiencias contrastadas en los países que han
 adoptado un enfoque multidimensional.

ESTRATEGIAS METODOLÓGICAS

- Acompañamiento de la Comisión Consultiva para la Estimación de la Pobreza y Otros Indicadores Relacionados.
- Participación de la sociedad civil a través del "Acuerdo Nacional".
- En la discusión sobre pobreza multidimensional se distinguirá sus distintos aspectos y etapas.
- Se utilizará la combinación de bases de datos correspondientes a las encuestas de hogares, censos y los registros administrativos.

ACCIONES REALIZADAS PARA SU IMPLEMENTACIÓN

 Firma de convenio marco de cooperación entre INEI y la Universidad de Oxford (16 de febrero de 2016).

 Primer taller de Pobreza Multidimensional (01 al 03 de marzo de 2016).

 Reuniones de trabajo con la Comisión Consultiva de Pobreza.

PROXIMAS ACCIONES

- Aprobación del "Plan de trabajo y cronograma de actividades", el cual está recibiendo aportes de todos los integrantes.
- Aprobación de los "Objetivos", partiendo de las necesidades nacionales en materia de política pública y la experiencia internacional.
- Determinar las "dimensiones e indicadores" que serán evaluados. Así como establecer en consenso los "umbrales y el nivel de agregación del indicador" multidimensional.
- Realización del segundo "Taller que presente las experiencias de Medición de Pobreza Multidimensional en la región", con el objetivo de examinar sus experiencias del Índice de Pobreza Multidimensional en el monitoreo de la política pública y su aplicación en políticas y programas sociales.





Trabajando para los Censos Nacionales 2017

Call Center: 0800 44 070 www.inei.gob.pe infoinei@inei.gob.pe



